



Los puestos ilegales de venta de comida han proliferado durante la pasada Aste Nagusia. MAIKA SALGUERO

## Alerta por el auge «descontrolado» de la venta ilegal de comida en la calle

Tras la eclosión de esta actividad en Aste Nagusia los sindicatos policiales avisan de los peligros que implica en zonas repletas de gente y piden respaldo para atajar el problema

LUIS LÓPEZ



BILBAO. Desde aquellos pinchos morunos que ya se asaban en el parque del Arenal hace décadas, siempre se ha vendido comida en la calle durante la Aste Nagusia de Bilbao y la autoridad ha hecho la vista gorda. Pero lo de este año ha sido impresionante. «La situación está descontrolada», aseguran fuentes policiales y funciona-

rios municipales encargados del control de la vía pública. En realidad, no hace falta que lo diga nadie porque ha sido flagrante. Cada noche, decenas de puestos han estado despachando alimentos de todo tipo. Algunos, con una infraestructura notable bajo columnas de humo densas.

Es un asunto que preocupa mucho por varios motivos. El primero, y en el que cada año se fija el equipo de gobierno municipal, es el riesgo sanitario que implica consumir alimentos sin ningún tipo de control. Pero es que, además, los sindicatos policiales ESAN y ERNE-SVPE apuntan al menos otros dos asuntos: la utilización de bombonas de gas en estructuras precarias, con el peligro evidente que eso implica; y el hecho de que los puestos se ubiquen en zonas de evacuación, lo que en caso de emergencia entorpecería

el desalojo del recinto festivo, atestado como está de gente. «La situación es muy grave», aseguran en ESAN. «Lo que ha estado ocurriendo es una barbaridad», certifican desde ERNE.

Por eso, lo uniformados reclaman que las administraciones se

### La mitad de decomisos de alimentos que antes de la pandemia

En el último balance de Aste Nagusia el Ayuntamiento de Bilbao informó de que se habían decomisado 95 kilos de comida. La cifra es superior a los mínimos 12 kilos de la anterior edición, y a los 49 de 2022, la primera cita festiva tras la pandemia. Con todo, se

tomen el serio el problema, porque lo mismo que ahora ha proliferado en Aste Nagusia podría hacerlo próximamente, por ejemplo, en Santo Tomás. Asumen, es cierto, que es una situación difícil. Está claro que no se puede entrar a desmontar los puestos ilegales

queda por debajo de la mitad de los 200 kilos que se decomisaron en 2019, cuando la venta ilegal de comida en la calle no tenía la dimensión de ahora. En 2018 fueron 152 kilos, también mucho más que en esta última Aste Nagusia.

Los sindicatos policiales aseguran que el mayor o menor énfasis en este tipo de actuaciones es una decisión política a la hora de fijar las estrategias y diseñar los operativos.

### La obstrucción de rutas de evacuación y el uso de bombonas de gas son algunos de los peligros

les e incautar las mercancías cuando están en medio de una multitud bastante exaltada porque se puede generar un problema de orden público considerable.

Pero sí puede hacerse lo propio «antes y después» de que se monte el mogollón. Es decir, cuando los vendedores ilegales acceden al lugar con sus carros y cargas voluminosas (están bien controlados por las cámaras que se usan para preservar la seguridad de las fiestas) o cuando se van a altas horas de la noche.

### «Dejades» municipal

¿Y por qué no se hace? Dicen en ERNE que «por dejades», por temor a tener jaleos como los que han ocurrido con los manteros. «Es un problema que los responsables municipales no quieren asumir». También «porque los dispositivos no están bien montados y porque se eliminó la policía administrativa», que estaba especializada en estos asuntos. Además, está la complejidad de entrar en la zona de txosnas, donde los uniformados no suelen ser bien recibidos y pueden generarse tumultos con su presencia.

En esto se fijan de manera especial en ESAN. «En las zonas de txosnas no podemos trabajar porque no encontramos con un ambiente hostil; cada vez que entramos tenemos que dar explicaciones a ciudadanos ebrios sobre el motivo de nuestra presencia». Contraponen lo que ocurre en las barracas, «donde la Policía patrulla normalmente y no hay puestos de comida ilegales». Así que piden «valentía» al gobierno para superar las limitaciones que parecen imponerle la comparsas.

Preguntado el gobierno local, señala: «El Ayuntamiento de Bilbao, como hace siempre, instó a la ciudadanía a no comprar ni consumir en estos puestos, pidiendo un compromiso personal ante una conducta ilícita e insalubre, dado que no pasa los debidos controles de calidad, y el Consistorio seguirá insistiendo en la conciliación social en este sentido».

## AV SISTEMAS

EL MEJOR SERVICIO EN DOMÓTICA, VIDEOPORTEROS, SEGURIDAD, CCTV Y ANTENAS PARA COMUNIDADES

Asesoramos, instalamos y reparamos incidencias  
¡CONTACTA CON NOSOTROS!

www.grupoavsystemas.com 94 421 94 65 - 94 441 07 97

HAUS  
TU HOGAR A MEDIDA

## "NUESTRA EXPERIENCIA, TU CAMBIO"

### HERMET VENTANAS

AISLAMIENTO, AHORRO, EFICIENCIA, CONFORT

942 608 184 - LAREDO  
WWW.HAUSHOGAR.COM

## PARKINSON BIZKAIA

C/ Islas Canarias 53-55 Bilbao  
Tf: 94 448 32 70 - 646159442

asparki@parkinsonbizkaia.org  
www.parkinsonbizkaia.org